



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Centroamérica: región de libre tránsito de medicamentos que debe fortalecer su regulación

Congreso Internacional de Farmacia reúne expertos internacionales para dialogar sobre nuevas prácticas regulatorias e innovación que permitan garantizar la salud

10 AGO 2017 Salud



El Congreso Internacional de Farmacia aborda cuatro temas claves para el desarrollo del campo farmacéutico: las buenas prácticas regulatorias, la farmacovigilancia, la

investigación clínica y, finalmente, la biotecnología, innovación y desarrollo. Anel Kenjekeeva

---

**Especialistas internacionales de más de ocho países están reunidos en Costa Rica con el fin de intercambiar ideas para responder a una de las mayores necesidades en materia de salud presentes en Centroamérica y República Dominicana: generar mecanismos unificados de control de medicamentos que garanticen la calidad y seguridad de los fármacos que se comercializan en la región.**

El encuentro de los expertos se desarrolla en el Congreso Internacional de Farmacia, que **se lleva a cabo desde el 07 y hasta el 11 de agosto** en el hotel Aurola Holiday Inn, en el marco de la celebración del 120 Aniversario de la [Facultad de Farmacia de la Universidad de Costa Rica \(UCR\)](#).

La actividad cuenta con cerca de 130 participantes de 13 países, así como expertos de Suiza, México, Honduras, El Salvador, Suecia, Argentina, Brasil, Panamá, Estados Unidos y Costa Rica, quienes durante esta semana han dado énfasis al tema de las **buenas prácticas regulatorias de medicamentos**.

De acuerdo con el Dr. Pilar Alfredo Lagos, representante del Consejo de Ministros de Salud de Centroamerica y República Dominicana (Comisca), **Centroamérica se caracteriza por ser un territorio de libre tránsito de fármacos, donde muchos de los países que componen la región poseen importantes dificultades para implementar sus reglamentos de control.**



La actividad es un nuevo esfuerzo para fortalecer alianzas estratégicas entre los diferentes actores del sistema de salud: industria, gobierno y academia, de toda el área de Centroamérica y República Dominicana.

---

Ante esa situación, el congreso genera una oportunidad en la generación de nuevas alianzas y trabajo colaborativo entre las autoridades reguladoras, a fin de asegurar la salud de los pacientes en una zona cuya población es cercana a los 50 millones de personas.

“Realmente se han identificado algunas brechas que hay que superar, en cuanto a la implementación del marco normativo. El hecho de que exista gran facilidad para que los medicamentos se muevan de un país a otro, hace necesario tener mecanismos unificados de vigilancia y seguridad. Creo que con el aporte de los participantes se va a poder desarrollar una posible ruta de trabajo para la actualización del marco normativo en los próximos años”, manifestó.

## Una oportunidad de innovación

**El Congreso Internacional de Farmacia también abarca otros temas ligados a la investigación clínica, farmacovigilancia, biotecnología, innovación y desarrollo.**

La Decana de la Facultad, la Dra. Lidiette Fonseca González, afirma que el abordaje de esas materias es clave para mejorar los sistemas de salud de los países. Además, abre una nueva puerta para el fortalecimiento de la “Triple Hélice”, la cual hace frente a la demanda del mercado al unir la actividad científica, tecnológica y productiva, sin dejar de lado la responsabilidad social que tiene la farmacia con la salud pública.

**LEA TAMBIÉN: Estudiantes de Farmacia triunfan en México por investigación y mejor consejería al paciente**



De acuerdo con la Decana de la Facultad de Farmacia, la Dra. Lidiette Fonseca González, en el marco del congreso también se llevará a cabo el Encuentro Regional de Autoridades Sanitarias, Academia e Industria Farmacéutica. El encuentro busca propiciar espacios de discusión, compartir experiencias, logros y retos que enfrenta el sector farmacéutico, con el último fin de proteger la salud de aquellos que consumen medicamentos.

“La Tríple Hélica se centra en impulsar interacciones mutuas entre las universidades como la primera hélice. Segundo, con los entornos científicos, las empresas e industrias. Y, finalmente, entre las administraciones o gobiernos como la tercera hélice. Todo esto con objetivos claros hacia el fortalecimiento del conocimiento y el marco normativo, en el cual a las universidades se les otorga un rol estratégico en eliminar las diferencias entre disciplinas y conocimiento”, indicó.

Por su parte, el presidente del Colegio de Farmacéuticos de Costa Rica, el Dr. Marco Ivankovich Guillén, señaló que para lograr un **correcto ejercicio de la farmacia, se necesita promover la excelencia en la formación de sus profesionales**. El Congreso fomenta la actualización profesional en áreas no tradicionales, en una sociedad que se caracteriza por ser cada vez más compleja a nivel científico.

## 120 años de compromiso con Costa Rica

Durante el congreso, la Viceministra de Salud, la Dra. María Esther Anchía, enfatizó el papel del farmacéutico para la sociedad costarricense, así como el protagonismo que la Facultad de Farmacia de la UCR ha tenido en los últimos 120 años en cuanto a la formación de profesionales con alto nivel académico, la investigación, y su aporte para el control de la calidad de fármacos que se producen en el país.

“La expansión de los estudios y la profesionalización farmacéutica de Costa Rica, llenó el vacío que existía en la salud pública costarricense. Felicito a la Facultad de Farmacia de la UCR por formar profesionales con alto nivel de excelencia profesional, potenciar la investigación, y por el apoyo brindado a nuestro Ministerio. Esta ayuda ha permitido fortalecer nuestra labor como ente rector, y asegurar que los medicamentos cumplen con los requerimientos técnicos para su utilización”, afirmó.

Por otro lado, el **rector de la UCR, el Dr. Henning Jensen Pennington, hizo hincapié al tipo de formación profesional que reciben los farmacéuticos de la UCR**, no solo en el campo científico, sino también con gran sensibilización ante la salud.

El Congreso Internacional de Farmacia cuenta con el apoyo de diferentes instituciones como el Colegio de Farmacéuticos de Costa Rica, el Ministerio de Salud de Costa Rica, y el Consejo de Ministros de Salud de Centroamérica y República Dominicana (Comisca), con el auspicio de Roche Centroamérica y Caribe ([CAC](#)). Las actividades concluirán el viernes 11 de agosto de 2017.

## Farmacia UCR: 120 años de entrega para la salud del país



**Jenniffer Jiménez Córdoba**  
Periodista Oficina de Divulgación e Información  
[jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr](mailto:jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr)

**Etiquetas: congreso internacional de farmacia, ucr, 120 aniversario.**